

## *"Crónicas de Providencia"*

Fidel Araneda Bravo ha publicado en Editorial Nascente un libro lleno de nostálgicas evocaciones. Su título "Crónicas de Providencia" resume una visión retrospectiva de lo que el autor vivió en su infancia. El mismo lo dice: "en estas páginas sólo quiero evocar la afonada imagen del barrio que se grabó en mis retinas de niño y vi crecer junto a la cordillera, e' río, a los tajamares, a las flores y arboledas bajo la mirada maternal de María, desde el cerro San Cristóbal, hasta que un día de febrero de 1939, lo abandoné definitivamente". Son recuerdos y una visión de Providencia, el progresista barrio santiaguino, entre los años 1911 y 1938.

El escritor Luis Rosasco ha hecho la siguiente presentación de la obra, que reproducimos:

"El hombre hace a la ciudad y la ciudad al hombre, y es en la historia de los barrios donde se anida y perpetra la esencia de esas hechuras. El padre Fidel Araneda Bravo entra en esta obra una suerte

de biografía de Providencia realizada de un modo afectuosamente singular donde se combina y entrelaza la historia propiamente tal de la comuna con tramas de cálido intimismo del hombre que la muestra, la narra, la recuerda y la ahora

El tiempo ha transcurrido, ese es el destino del tiempo y o que el tiempo es, y en su transcurso sobrevienen los cambios, las mutaciones, las transformaciones. Providencia es hoy día una síntesis vital y vigorosa de progreso, tráfico, ruido, concreto ativo, comercio, multitud. Acaso pensando también que el hombre ha seguido extraños y raros modos para enseñorearse de la tierra que le legó el Hacedor, e padre Fidel nos dice "No veo ahora en Providencia el encanto de su poesía de ayer". Pero los lectores de este libro si que van a ver a través suyo, ahora, ese encanto reconstruido con los materiales de la nostalgia serena, de la memoria fiel y amorosa. Vamos a habitar un territorio naciente en el más allá entorno de la casa paterna del autor. Román Díaz con Providencia, 1911, un arrabal, parroquia, estable, árboles frutales, una galería, balaustradas, carruajes tirados por caballos, alumbrado de gas, teatro con pianista, campos de cultivo a la vista, paseos vivos para Navidad, un boriquillo para jugar... luego los vecinos notables, los queribles, los anecdóticos, los emprendedores, los extravagantes. La antigua Providencia, la subdelegación rural de Ñuña de sólo cinco mil almas a fines del siglo pasado, va creciendo y reviviendo ante los ojos y a través de la pluma de un escritor, de un sacerdote, entonces un niño, un adolescente, y así viajando por estas crónicas de Providencia nosotros podemos compartir el conocimiento y el gozo de un mundo, tiempo y seres que no fueron en vano".

JOSE LUIS ROSASCO

658917

9-XI-1981-63  
de Disusión Chilena

## **"Crónicas de Providencia" [artículo] José Luis Rosasco.**

Libros y documentos

### AUTORÍA

Rosasco, Jose Luis

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Crónicas de Providencia" [artículo] José Luis Rosasco.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile